Empresa regional es galardonada por llevar Internet a zonas rurales más aisladas

DE LA ARAUCANÍA. A nivel nacional existen más de 2 mil localidades sin conectividad y el desafío de empresas locales como YBS Telecom, es disminuir la brecha digital llegando con Internet a bajo costo.

El Austral

cronica@australtemuco.cl

ace pocos días la Prime ra Dama, Cecilia Morel, distinguió a distintas empresas que apovaron el desafio de llevar conexión a Inter net a distintas zonas alejadas de Chile, que gracias al programa "Compromiso País", hoy cuentan con esta herramienta. Una de ellas es YBS Telecom, compañía regional asociada a Araucanía Digital -Programa ejecutado por Sofo, y apoyado por Corfo- que está dedicada a entregar conectividad y acceso a Internet a zonas extremas de La Araucanía, especialmente en los sectores rurales más aisla-

"Llevamos más de 3 años de trabajo silencioso en La Araucanía junto a Compromiso País, y a través de la directora ejecutiva hemos formado distintos proyectos piloto para llevar conectividad desde la cordillera hasta la costa", comentó Nicolás Arias, gerente de YBS Telecom, quien agregó que "tenemos provectos en Cunco, Melipeuco, y hace poco inauguramos uno en la comuna de Carahue. De esta manera, alguien que vive en medio de la cordillera tiene acceso al mismo contenido que alguien que vive en Temuco, pueden vender sus productos, conectarse a clases, etcétera. Podemos transformai vidas gracias a la conectividad. Más allá de un costo, estamos generando igualdad y más oportunidades para todos".

TROVOLHUE

Precisamente esa transformación se instauró en la comunidad José Painecura, ubicada en Trovolhue, comuna de Carahue, donde se beneficiaron 120 familias. Según contó Nico-



LA EMPRESA TIENE PROYECTOS EN CUNCO, MELIPEUCO Y CARAHUE, EN SECTORES RURALES DE COMPLEJO ACCESO A INTERNET

3

años de trabajo lleva la compañía en la Re-

gión, junto a Com promiso País.

lás Arias, "llegamos con un ambiente algo hostil, pero luego de un trabajo consensuado con la comunidad, donde además contratamos personal local, ellos se transformaron en protagonistas de su propia conectividad y hoy podemos tomarnos un mate con el lonco en la ruca que altora está conectada Internet gracias a un arduo trabajo que culminó con más de 12 empresas aportando para la realización de esta iniciativa".

Marcelo Peña, gerente de Araucanía Digital, señaló que "la relevancia de esta solución permite garantizar conectividad digital en zonas en las que antes no existía la posibilidad de tenerla, eso es lo que permite esta tecnología. Este es un proyecto pionero en Chile, autorizado por Subtel".

Además, Peña agregó que "con esto se abren las puertas para brindar mejoras en ámbitos de educación para escuelas rurales en zonas extremas de la costa de nuestra Región, al igual que para actividades vinculadas al comercio y turismo, a través de la implementación de Kit de Adopción Digital y, por otro lado, esta oportunidad amplía el espectro territorial para las empresas que forman parte de Araucanía Digital".

Este exitoso ejemplo es lo que se pretende replicar en distintos sectores de la Región, y a pesar de que La Araucanía tiene un déficit de instalaciones de conectividad, con alianzas público privadas se puede lograr el objetivo de llegar con coneción a zonas aisladas.

El gerente de YBS Telecom explicó que "lo que hacemos es detectar esta falta de infraestructura que hoy está en muchos sectores, pero principalmente en el borde costero, y en medio de la cordillera, ya que no tienen cobertura de empresas de telefonía móvil. Luego, instalamos la infraestructura para llegar con acceso a Internet en estas zonas, para luego identificar a los usuarios. Posteriormente se genera un procedimiento de acción en conjunto para crear un plan a precios adecuados a la realidad local".

"El plan de Compromiso País es llevar Internet a bajo costo gracias a las alianzas que se generan. Por ejemplo, una empresa puede financiar infraestructura, otra puede aportar con el acceso, otra con equipamiento, y así logramos que estos costos bajen al punto de llegar a un sector muy alejado con

66

La relevancia de esta solución permite garantizar conectividad digital en zonas en las que antes no existía la posibilidad de tenerla".

> Marcelo Peña, gerente de Araucanía Digital

conexión a Internet", manifestó Arias.

Para finalizar, el representante de YBS Telecom, expresó que "esperamos que esto nos ayude a potenciar a pequeñas y medianas empresas regionales proveedoras de estos servicios y que juntos podamos ayudar a disminuir la brecha digital en La Araucanía y en todo el país".



Egresados de UST celebraron fin del 2021 con adultos mayores de Fundación Revivir

● Con la finalidad de acompañar y brindar un espacio de encuentro y distracción a los adultos mayores durante las fiestas del fin de año, la carrera de Enfermería de la Universidad Santo Tomás, junto a su comité de egresados, visitaron la "Fundación Revivir", donde 20 residentes disfrutaron de una jornada de actividades y un brunch.

Según Susana Cisterna, jefa de carrera de Enfermería de Enfermería de la Universidad Santo Tomás de Temuco, la jornada de fin de año cierra un ciclo de actividades que se han llevado a cabo junto a los adultos myores, instancias en las que buscan aportar a su autonomía y acompañamiento integral, además de continuar vinculados a los egresados de la carrera.

"Nuestro interés principal es mantener el vínculo con nuestros egresados y que sigan ligados a la carrera", indicó Susana Cisterna, quien agregó que "fue así como surgió esta actividad, de un trabajo colaborativo y en conjunto, donde se buscó acompañar a personas mayores que muchas veces están leios de su familia, por lo que quisimos apoyarlos de esta manera sobre todo en estas fechas, donde estar leios de sus seres queridos se torna más difícil". 🗷

15 años de logros educativos de Fundación AraucaníAprende

RECONOCIMIENTO. Directivos compartirán logros y metas en evento virtual que se realizará el jueves 6.

A l'cumplir 15 años de labor educativa, contribuyendo de niños y niñas a través de la enseñanza de la lectura, los directivos de Fundación AraucaníAprende compartirán logros y metas alcanzadas durante el 2021, en un evento virtual que se realizará este jueves 6 de enero a las 16 horas. Allí se darán a conocer las cifras exitosas obtenidas por las distintas unidades de trabajo de AraucaníAprende (Rescate Lector Remoto, Capacitación y Eva-

luación) que, con el apoyo del Ministerio de Educación, han redoblado esfuerzos para ejecutar el Programa Fomento Lector nos de n La Araucanía, sino también en O'Higgins, Biobío, Los Ríos y Los Lagos.

La extensión del programa, que permitió dar atención a más de 6 mil familias, incrementando las cifras de nuevos niños lectores, marca un precedente para el lurro trabajo de la Fundación y las nuevas metas que se ha propuesto desde sus inicios en la Región. "Partimos muy chiquititos con una experiencia piloto, que gracias a Dios rápidamente fue creciendo en el tiempo, permitiendo así la creación de un círculo virtuoso formado por los niños, sus padres y un entusiasta grupo de aportantes con la camiseta de la Región. La Fundación, bajo la dirección de Emilio Guerra como presidente del Directorio y Carlos Dreves como director ejecutivo, ha sabido adaptarse de manera ejemplar a los nuevos tiempos, y esto nos permite seguir so-



LAS RESCATISTAS HAN TRABAJADO EN SESIONES VIRTUALES

ñando con algún día llegar a todos los niños, en todos los rincones de la Región", expresó José Miguel García Echavarri, miembro del Directorio y uno de los fundadores de AraucaníAprende También se reconocerá a quienes han apoyado el trabajo de la Fundación, que el 2006 nació en La Araucanía para fomentar el aprendizaje lector infantil, dándoles a niños y niñas el poder de conocer el mundo a través de la lectura y a sus valiosas profesoras rescatistas, el continuar ejerciendo su vocación docente

El compromiso diario del equipo de la Fundación se complementa con la mirada de quienes se han beneficiado de su trabajo. "Esta forma de aprender ha sido maravillosa para mi hija porque ha mejorado su autoestima y ha perdido su temor a leer frente al grupo, está más segura y ya no tiene miedo a equivocarse", comento Marlene Zuloaga Azócar, apoderada Rescate Lector Re-

La invitación de la Fundación es a ser parte de esta actividad y seguir la transmisión en vivo ingresando directamente a www.araucaniaprende.cl a partir de las 16 horas del jueves 6 de enero (3)